Guerre en Ukraine : positions anarchistes de camarades sur place



"Pas guerre entre les peuples, pas de paix entre les classes"
Moscou

Suite à l'agression de l'Ukraine par Poutine le 24 février dernier, les réactions douteuses pullulent. Nous souhaitons ici partager des points de vue qui nous permettent de sortir la tête des médias dominants et envisager des moyen de prendre part à la situation dans laquelle nous sommes plongé.

Ce fanzine présente deux textes issus du site internet Crimethinc ainsi que des citations choisit d'autres sites internet :

Ukraine et Russie : résistances populaires à l'invasion de Poutine

Contre les annexions et l'agression impériale, une déclaration d'anarchistes russes contre l'agression russe en Ukraine

Ukraine et Russie : résistances populaires à l'invasion de Poutine

Dans cette mise à jour rapide, nous passons en revue certains des mouvements de résistance à l'invasion russe de l'Ukraine, qu'ils soient le fait de Russes qui se mobilisent malgré la répression qui s'abat sur elles et eux, ou d'Ukrainien·nes qui subissent de plein fouet les attaques militaires. Il y a beaucoup plus à dire sur ce sujet que ce nous pouvons couvrir ici. Nous reviendrons bientôt à l'analyse mais pour l'heure, notre objectif est surtout de mettre rapidement ces informations à votre disposition. Si vous cherchez des informations plus générales sur le contexte de cette invasion vous pouvez commencer <u>ici</u> (texte reproduit ciaprès) pour un point de vue russe, ou <u>ici</u> (Anarchistes et guerre : perspectives anti-autoritaires en Ukraine, Crimethinc, 15/02/2022) pour une analyse depuis l'Ukraine.

Les anarchistes ukrainien nes ont appelé à manifester devant les ambassades et consulats du monde entier. Pour l'instant, nous avons eu écho de manifestations en Finlande, en France et en Allemagne à Flensbourg, Bonn, Berlin, Dresde, et ailleurs. La plupart de ces manifestations ont rassemblé plusieurs centaines de personnes.

Celles et ceux qui souhaitent faire un don pour soutenir les anarchistes en Ukraine peuvent le faire <u>ici</u> (les liens hyper-textes manquant seront ajouter en fin de fanzine) ou <u>ici</u>. Une <u>structure d'organisation de la solidarité</u> est en train de voir le jour pour soutenir les réfugié·es qui fuient l'Ukraine. Vous pouvez soutenir l'Anarchist Black Cross de Moscou dans ces actions pour soutenir les manifestant·es arrêté·es en Russie <u>ici</u>.

Le 24 février 2022, des anarchistes étaient à la tête d'une manifestation pour la paix en Ukraine et la liberté de la Russie, qui avançait le long du boulevard Tverskoï à Moscou en direction de la place Pouchkinskaïa vers Arbat. Vers 20 heures, la marche a été dispersée au niveau du monument à Timiryazev et la police a procédé à plusieurs arrestations.

Communiqué de Food Not Bombs à Moscou

Une traduction hâtive d'une déclaration de Food Not Bombs Moscow, parue sur leur canal Telegram il y a quelques heures.

Nous ne prendrons jamais le parti de tel ou tel État, notre drapeau est noir et nous sommes contre les frontières et les présidents parasites. Nous sommes contre les guerres et les meurtres de civils.

Les palais et les yachts, les peines de prison et la torture pour les dissident es russes ne suffisent pas à la clique impériale de Poutine, il faut aussi les abreuver de guerres et de nouveaux territoires. Et c'est ainsi que les « défenseurs de la patrie » envahissent l'Ukraine, en bombardant des zones résidentielles. Des sommes colossales sont investies dans des armes meurtrières tandis que la population s'appauvrit de plus en plus.

Il y en a qui n'ont rien à manger et nulle part où habiter, non pas parce qu'il n'y a pas assez de richesses pour tout le monde, mais parce qu'elles sont distribuées inéquitablement : un tel dispose de nombreux palaces, tandis que d'autres n'ont même pas une cabane.

Afin d'augmenter et de concentrer les bénéfices dans leurs mains, le gouvernement déclare des guerres. Mais qui ramassera ses intestins avec ses mains? Qui aura les bras et les jambes arrachés par une explosion? Qui enterrera ses enfants? Pas la minorité au pouvoir bien sûr.

Nous devons résister de toutes nos forces au régime militariste et à la guerre qu'il est en train de mener. Diffusez l'information parmi vos camarades, combattez du mieux que vous pouvez. Pas de guerre, si ce n'est la guerre de classe. La solidarité au lieu des bombes.

Entretien: Comité de Résistance, Kyiv

Nous avons réalisé un entretien audio avec un e porte-parole du « Comité de Résistance », la toute nouvelle coordination anarchiste en Ukraine. Iels répondront publiquement aux questions sur ce que les anarchistes sont en train de vivre et la façon dont iels répondent à la situation <u>ici</u>. Nous avons transcrit l'entretien au fur et à mesure de notre discussion.

Le « Comité de Résistance » est un pôle de coordination reliant les anarchistes qui participent à la résistance à l'invasion de différentes façons. Certain es sont actuellement sur le front ; d'autres travaillent à médiatiser les conditions de cette résistance, dans l'espoir de clarifier la situation en Ukraine pour celles et ceux qui n'y ont jamais mis les pieds et d'expliquer aux anarchistes partout ailleurs pourquoi résister à Poutine est une condition à leur émancipation. Il s'agit également de s'engager en soutien à certains projets de ce qui reste de la société civile – par exemple, à Marioupol, certain es camarades ont fourni une assistance matérielle au centre accueillant les orphelins de guerre. Les participant es à la coordination continuent aussi d'aider certain es camarades à s'échapper de la zone de conflit, même si « des dizaines et des dizaines » d'anarchistes et d'antifascistes participent à la résistance.

Pour l'instant, les membres de la coordination attendent de voir quels projets d'aide mutuelle vont émerger à Kyiv grâce à l'action de la population dans son ensemble, et à quels projets iels pourront participer le plus efficacement en tant qu'anarchistes.

La personne avec laquelle nous avons parlé ce trouve actuellement à Kyiv; d'autres sont déjà parties pour participer à la défense territoriale dans les régions entourant la ville. À Kyiv, de nombreuses personnes quittent la ville, même s'il n'y a pas eu de bombardement aériens depuis le matin, quand l'aviation russe a attaqué des cibles militaires autour de la ville et a également frappé certaines zones d'habitations civiles dans les villes périphériques,notamment à Brovary, en tuant plusieurs dizaines de personnes.

À Kyiv, l'atmosphère est tendue, mais il n'y a pas encore eu de combat dans la ville, seulement les frappes aériennes de la matinée. Jusqu'à présent, les anarchistes n'ont pas déploré de victimes, mais iels sont confronté·es à de graves dangers. La situation est difficile mais pour l'instant le moral est bon.

La plupart des membres de la coordination s'attendaient à ce que l'invasion commence bientôt mais iels ne s'y attendaient pas *aujourd'hui*, et n'étaient pas entièrement préparé·es mentalement. En fait, iels ont planifié et se sont préparé·es pendant des mois, mais découvrent maintenant tout ce qui leur restait à mettre en place. Pourtant, au fil de réunions hâtives, iels ont réussi à mettre sur pied ce projet de coordination.

Lae porte-parole a décrit les objectifs immédiats de la coordination : il ne s'agit pas de défendre l'État ukrainien, mais plutôt de protéger les ukrainien·nes et la forme de société ukrainienne, qui est encore pluraliste, même si l'État ukrainien est néo-libéral, nationaliste et tout ce qui en découle. « Nous pensons qu'il nous faut défendre l'esprit de cette société contre son écrasement par Poutine, qui menace son existence même. »

Au-delà de cet objectif immédiat, lae porte-parole a expliqué que la coordination espérait faire face à l'agression militaire russe tout en promouvant les points de vue anarchistes au sein de la société ukrainienne et dans le monde entier, et pour montrer que les anarchistes s'impliquent dans cette lutte, qu'iels ont pris parti – non pas pour l'État, mais pour les personnes touchées par l'invasion, pour la société des gens qui vivent en Ukraine.

« Il n'est pas exagéré de dire que l'ensemble de la population fait face à l'invasion. Bien sûr, certaines personnes fuient, mais toute force qui s'investit dans le développement politique à venir doit être présente ici et maintenant, au côté des gens. Nous voulons faire des avancées pour être en relation avec les gens à une plus grande échelle, pour nous organiser avec eux. Notre but à long terme, notre rêve, est de devenir une force politique visible dans cette société afin d'obtenir une réelle opportunité de promouvoir un message de libération sociale pour tous et toutes. »

En réaction à la déclaration selon laquelle « toute la population fait face à l'invasion », nous avons demandé si cela incluait les habitants des « républiques », la République populaire de Louhansk [RPL] et la République populaire de Donetsk [RPD] - les régions de l'est de l'Ukraine qui sont occupées par des forces séparatistes armées et financées par la Russie depuis 2014, et que Poutine vient de reconnaître comme « indépendantes ».

« Honnêtement, j'ai peu de recul sur les populations des soi-disant républiques ; je ne vis ici que depuis quelques années – ayant grandi dans un pays voisin – et je ne suis jamais rendu dans le sud-est. Il est vrai qu'il y a eu des conflits sur la langue, et l'extrême-droite locale a inutilement et dangereusement exacerbé ces conflits. C'est pour cette raison que nous avons pu voir dans les « républiques » des gens brandir des drapeaux russes pour accueillir les troupes, même si cette « indépendance » signifie exactement l'inverse, c'est-à-dire une soumission totale à Poutine. Au même moment, tout près, de l'autre côté des tranchées, nous avons vu des milliers de personnes brandir des drapeaux ukrainiens. En tant qu'anarchistes nous n'aimons bien évidemment pas cela non plus, mais cela signifie néanmoins que les gens sont prêt·es à se battre – qu'iels sont prêt·es à défendre leur indépendance, pas nécessairement en tant qu'État, mais en tant que société. »

Contre les annexions et l'agression impériale Une déclaration d'anarchistes russes contre l'agression russe en Ukraine

Cette déclaration est apparue en russe sur avtonom.org, un projet médiatique né du réseau communiste libertaire Autonomous Action.

Hier, le 21 février, s'est tenue une réunion extraordinaire du Conseil de sécurité russe. Dans le cadre de cet acte théâtral, Poutine a forcé ses plus proches serviteurs à lui « demander » publiquement de reconnaître l'indépendance des soi-disant « républiques populaires » de la République populaire de Lougansk [RPL] et de la République populaire de Donetsk [RPD] dans l'est de l'Ukraine.

Il est bien évident qu'il s'agit d'un pas vers une nouvelle annexion de ces territoires par la Russie, quelle que soit la manière dont elle est formalisée (ou non) légalement. En fait, le Kremlin cesse de considérer la LPR et la RPD comme faisant partie de l'Ukraine et en fait finalement son protectorat. « D'abord la reconnaissance de l'indépendance, puis l'annexion » : cette séquence avait déjà été élaborée en 2014 en Crimée. Cela ressort également des réserves stupides de Narychkine lors de la réunion du Conseil de sécurité ("Oui, je soutiens l'entrée de ces territoires dans la Fédération de Russie"). Étant donné que la réunion, en fin de compte, a été diffusée sur bande [plutôt qu'en direct], et que ces « réserves » n'ont pas été supprimées, mais laissées dedans, l'allusion est claire.

Dans un « appel au peuple » le soir même, Poutine semble « d'accord » avec ces demandes et annonce la reconnaissance de la RPL et de la RPD en tant qu'États indépendants. En fait, il a déclaré ce qui suit : « Nous prenons un morceau du Donbass, et si l'Ukraine secoue le bateau, alors laissez-la s'en vouloir, nous ne la considérons pas du tout comme un État, alors nous en prendrons encore plus. " Selon le décret de Poutine, les troupes russes pénètrent déjà sur le territoire de la RPL et de la RPD. Il s'agit d'un geste clair de menace envers le reste de l'Ukraine et en particulier envers les parties des régions de Lougansk et de Donetsk

encore contrôlées par l'Ukraine. C'est l'occupation réelle [au sens où jusqu'à présent, Lougansk et Donetsk n'étaient occupés que par procuration].

Nous ne voulons défendre aucun État. Nous sommes des anarchistes et nous sommes contre toute frontière entre les nations. Mais nous sommes contre cette annexion, car elle ne fait qu'établir de nouvelles frontières, et la décision à ce sujet est prise uniquement par le dirigeant autoritaire, Vladimir Poutine. C'est un acte d'agression impérialiste de la part de la Russie. Nous ne nous faisons pas d'illusions sur l'État ukrainien, mais il est clair pour nous qu'il n'est pas le principal agresseur dans cette histoire – il ne s'agit pas d'un affrontement entre deux maux égaux. Tout d'abord, il s'agit d'une tentative du gouvernement autoritaire russe de résoudre ses problèmes internes par une « petite guerre victorieuse et l'accumulation de terres » [une référence à Ivan III].

Il est fort probable que le régime du Kremlin mettra en scène une sorte de spectacle de « référendum » sur les terres annexées. De telles performances ont déjà eu lieu en RPD et RPL en 2014, mais même Moscou n'a pas reconnu leurs résultats. Maintenant, apparemment, Poutine a décidé de changer cela. Bien sûr, on ne peut parler de « vote libre et secret » dans ces territoires, ils sont sous le contrôle de gangs militarisés complètement dépendants de Moscou. Ceux qui s'opposaient à ces gangs et à l'intégration avec la Russie ont été soit tués, soit forcés d'émigrer. Ainsi, tout « référendum sur le retour du Donbass comme un navire perdu vers son port natal » sera un mensonge de propagande. Les habitants du Donbass ne pourront formuler leur décision que lorsque les troupes de tous les États – et en premier lieu de la Fédération de Russie – quitteront ces territoires.

La reconnaissance et l'annexion de la RPD et de la RPL n'apporteront rien de bon aux habitants de la Russie elle-même

Premièrement, dans tous les cas, cela conduira à la militarisation de toutes les sphères de la vie, à un isolement international encore plus grand de la Russie, à des sanctions et à une baisse du bien-être général. La restauration des infrastructures détruites et l'intégration des « républiques populaires » dans le budget de l'État ne seront pas gratuites non plus – les deux coûteront des milliards de roubles qui pourraient autrement être dépensés pour l'éducation et la médecine. N'ayez aucun doute: les yachts des oligarques russes ne deviendront pas plus petits, mais tous les autres commenceront à vivre pire.

Deuxièmement, l'aggravation probable de la confrontation armée avec l'Ukraine signifiera plus de soldats et de civils morts et blessés, plus de villes et de villages détruits, plus de sang. Même si ce conflit ne dégénère pas en guerre mondiale, les fantasmes impériaux de Poutine ne valent pas une seule vie.

Troisièmement, cela signifiera la propagation du soi-disant « monde russe » : une combinaison folle d'oligarchie néolibérale, de pouvoir centralisé rigide et de propagande impériale patriarcale. Cette conséquence n'est pas aussi évidente que la hausse du prix des saucisses et les sanctions sur les smartphones, mais à long terme, elle est encore plus dangereuse.

Nous vous exhortons à contrer l'agression du Kremlin par tous les moyens que vous jugez appropriés. Contre la saisie de territoires sous quelque prétexte que ce soit, contre l'envoi de l'armée russe dans le Donbass, contre la militarisation. Et finalement, contre la guerre. Descendez dans la rue, passez le mot, parlez aux gens autour de vous, vous savez quoi faire. Ne soyez pas silencieux. Passer à l'action. Même une petite vis peut bloquer les engrenages d'une machine de mort.

Contre toutes les frontières, contre tous les empires, contre toutes les guerres !

Autonomous Action

'Dans la guerre en Ukraine comme ailleurs, les gagnants sont toujours les bourgeois impérialistes et nous sommes toujours les perdants.

La classe ouvrière russe a su, en 1917, se débarrasser d'un État impérialiste pour en finir avec sa participation à la boucherie de la Première Guerre mondiale. Souhaitons au peuple russe de se débarrasser de ce tyran qui envoie sa jeunesse se faire tuer ou massacrer d'innocents ukrainiens.

En France et dans le reste de l'Europe, n'importe qui peut voir que les postures de notre classe dirigeante ne sont pas motivées par de sincères convictions humanitaires (car dans ce cas, pourquoi laisser les réfugiés mourir par dizaines de milliers dans la Méditerranée et les Palestiniens subir raids meurtriers réguliers et régime d'apartheid?).

La guerre met en lumière l'injustice fondamentale et historique dans laquelle ceux qui décident ne subissent pas les conséquences de leurs décisions, souvent motivées par la plus grande mesquinerie. Ce partage social décisions/conséquences doit nous rappeler que la vraie solution ici, comme là-bas, restera de nous débarrasser de dirigeants qui nous perçoivent comme des ressources à leur disposition pour leurs agendas meurtriers.'

Frustration magasine

'Que faire?

L'Ukraine est un front d'une guerre mondiale que se mènent les puissances capitalistes. Derrière cette soi-disant mission de «maintien de la paix», c'est une affrontement entre empires qui se joue à l'est de l'Europe. Que faire face à la violence incommensurable des armes ? Comment agir face à la bêtise sanguinaire du militarisme et du nationalisme ?

En Ukraine, des anarchistes appellent à combattre les russes et ont déjà constitué des brigades, en prenant l'exemple Kurde. Il semble que la principale force à même de changer la donne est le peuple russe. Un soulèvement en Russie serait la meilleure option face au bain de sang. Et à l'extérieur?

Des appels à saboter les intérêts impérialistes et à cibler les lieux du pouvoir russe circulent.

Il faudrait surtout faire taire les nationalistes et les «va-t-en guerre» de tous bords qui nous mènent au précipice. Face au désastre écologique, économique et politique mondial, une guerre permet aux gouvernants en difficulté de consolider l'édifice social, de resserrer les rangs. Révolution ou barbarie 'Nantes Révolté

(texte choisit et coupé selon notre bon vouloir)

Liens hyper-textes du premier article :

https://www.paypal.com/donate/?hosted_button_id=Q2K9RMBVVJMN4

https://operation-solidarity.org/

https://linktr.ee/operation.solidarity

https://wiki.avtonom.org/en/index.php/Donate



Incendie dans la centrale nucléaire de Zaporijjia après des tirs russes le 4 mars